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关于和田玉的价格问题--致《乌鲁木齐晚报》的一封公开信
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关于和田玉的价格问题 

--致《乌鲁木齐晚报》的一封公开信 

    回顾一：2007年3月27日，北京奥组委公布2008年奥运会奖牌设计式样为“金镶

玉”，金、银、铜牌分别镶嵌白玉、青白玉和青玉。 

    回顾二：2007年3月29日，《乌鲁木齐晨报》发表新疆珠宝玉石首饰行业协会（以下

简称新疆宝玉石协会）秘书长易爽庭的判断：“奖牌上的玉可能是新疆和田玉”。 

    回顾三：2007年3月31日，北京奥运会奖牌设计团队负责人、中央美术学院教授王沂

蓬 否认2008年北京奥运会奖牌使用和田玉，“因为它的成本太高”，4月2日《新疆都市

报》报道：“奖牌不用和田玉”。某网站则曰：“奖牌铁定不用和田玉”。 

    回顾四：2007年4月5日，新疆宝玉石协会召开研讨会邀请新疆各大媒体参加，讨论

奥运会奖牌款式公布后如何宣传和田玉的问题。 

    回顾五:2007年4月6日.(乌鲁木齐晚报)在A10版发表署名文章.《新疆愿为奥运奖牌

无偿供玉》，报道”叶城的青玉.每公斤也就10元到20元” 

    一边是北京奥运奖牌因价格问题：“铁定不用和田玉”。 

    一边是新疆的著名报刊报道,青玉每公斤也就10元到20元 

    一边是新疆宝玉石协会在研讨会上愿为奥运奖牌无偿供玉。 

    一边是 10元到20元的荒唐数据怎样在一夜(晚)之间连闯三关(记者关.编辑关.终审

关)，让新疆宝玉石协会去无偿提供如此廉价的玉去做奥运奖牌？个别人的意见怎么变成

新疆宝协的意见？ 

    2008年奥运会奖牌是否使用和田玉.暂且让人们去猜测和争论去吧.但和田玉的价格

问题却是一件不容小视的问题. 

    有人认为和田玉价格上涨过快，存在泡沫。 

    有人认为和田玉价格太贵导致奥运奖牌“铁定不用和田玉”。 

    笔者认为:和田玉现行价格不是太高，而是刚起步，和田玉价格再高也没有达到做不

起奥运奖牌的地步，这就是新疆愿为奥运奖牌无偿供玉的动机。和田玉在中国已有几千



年的历史。其用途走过了漫长的祭祀用神玉，到贵族佩的贵玉以至发展到今天人民大众

广泛的使用的民玉过程，茫茫昆仑，高寒缺氧，人疾罕至，运输困难，自古采玉人，千

人往，百人返；百人往，十人返；十人往，一人返。踏遍千山万水，历尽千辛万苦，终

于将深藏在深山怀抱的昆仑至宝采掘出来，运出深山，送到玉巴扎（市场），然后经识

玉人购回原料，经凿玉人百般构思雕刻，然后展现在世人面前的是一件件光彩夺目，蕴

含劳动人民的血汗，凝结中国玉文化底蕴的珍宝，我们问：“和田玉的价格贵吗”？ 

    近几年，随着中国人民的物质文化水平的提高，随着许多人的收藏热情持续升温，

随着“奥运徽宝”将和田玉推向世界，也随着和田地区行署在防止滥采乱挖的保护性开

采与保护环境的前提下，强化管理，尤其是国内一些投资公司和房地产商开始斥巨资从

事和田玉原料的开采、囤积，以至和田玉成品的销售，这就推动了和田玉市场的繁荣。

促进了和田玉产业的发展，也势必导致和田玉价格的上涨。北京某公司于2005年就提出

要将“和田玉产业变为奥运经济的一个重要组成部分”，在奥运会上要打和田玉牌。如

此的大好形势和田玉能不上涨吗？ 

    和田玉价格的上涨是正常的，是一种历史的必然，是目前商品市场的自然规律调节

的结果，即使如此，和田玉的价格仍然没有涨到应有的高度。仍然在广大人民生活水平

可以接受的层面上，可以预言：和田玉的价格还会上涨，但也会出现阶段性的下调，正

象股市一样，在有起有落的行程中不断发展的牛市趋势，令抓住机遇者兴奋，令错过良

机者叹息，令常吃后悔药者望尘莫及。 

    和田玉价格的上涨，并不是阻挡奥运会奖牌是否使用和田玉的根本原因，一些媒体

上的激烈争辩，也不会成为北京奥组委是否选用和田玉的最终决定，然而，中央电视台

对全世界公布的北京奥运会奖牌使用“金镶玉”工艺的讯息，使全国许多人一目了然，

正如一位长期从事重大国际礼品与和田玉经销的著名人士所言：奥运会奖牌将用什么玉

制作，你明白我也清楚，只是处于保密协议的约束，我们不能告诉你，我们拭目以待

吧！ 

    和田玉价格的上涨是好事，没有必要担忧其价格的起起落落，即使奥运会的奖牌不

用和田玉，也挡不住和田玉价格上涨的势头，也不会阻挡和田玉产业的壮大与发展，更

不会阻碍和田玉市场的繁荣与昌盛。 

    据说2008年奥运会奖牌有几千枚，若因价格问题而不选和田玉，应该是中国举办奥

运会的一个笑话。假如奥运会奖牌使用和田玉，那绝对要使用优质的和田玉，岂能使用

10元到20元的青玉，而如果新疆宝玉石界无偿为奥运奖牌提供和田玉的话，那绝对不会

“慷慨”提供“一公斤就10元～20元”的和田玉。 

    “叶城的青玉也就10元到20元”，这句荒唐话，不知出自哪个“他”之口，是否真

是秘书长易爽庭所言，最好求证一下。当时我在场，并未听见秘书长有次言论。 

    本来是可以避免出现在《乌鲁木齐晚报》上的。2007年4月5日，新疆宝协秘书长在

会议上再三告诉与会的所有媒体记者：“今后凡是公开发表个人和新疆宝玉石协会的文

章，一定要让本人过目一下，以防不切合实际的报道出现”。并将新疆宝玉石协会的邮

箱告诉大家，没有想到次日凌晨，《乌鲁木齐晚报》就制造了这样一个大笑话。难怪知

情人说：“晚报社的这个记者太目中无人了”。 

    不知《乌鲁木齐晚报》的有关记者和编辑们能否看到这封信，不妥之处，敬请见

谅！ 

新疆泰和龙宝业有限公司总经理 

新疆珠宝玉石首饰行业协会副会长 



于晋和 

2007年4月8日 

| 发表评论 | 打印本文 | 关闭窗口 | 返回顶部↑ 

相关文章

·新疆宝协奥运奖牌金镶玉研讨会 

·奥运奖牌用玉之争最新媒体报道 

·奥运奖牌悬念：奖牌是否和田玉？ 

·奥运奖牌后的中国玉元素 

·白玉·青白玉·青玉 奥运奖牌细节解读 

网友评论区

暂无相关评论……

我也说两句

* 网名：  

* 内容： 
  提交

关于我们 | 玉器拍摄 | 广告服务 | 企业会员服务 | 留言反馈 | 网站导航 | 帮助中心 | 友情链接 | 工作机会 

中国和田玉网  www.chinajade.com.cn © 2004-2008 新ICP备05001190号 

--- 主办单位：新疆宝玉石检测研究中心  新疆珠宝玉石首饰行业协会  盛汇美电子商务公司 --- 

网站建设及运营：乌鲁木齐盛汇美电子商务有限公司 

地址：乌市克拉玛依东路390号深圳城大厦2415室 电话：0991-4853950 传真：0991-4835755 E-mail：info@chinajade.cn 

--- 中国和田玉网北京服务中心 地址：北京复兴门内大街101号百盛大厦七层7008室 --- 

电话： 010-66082183 传真：010-66082183 E-mail:  

无法找到该页 

您正在搜索的页面可能已经删除、更名或暂时不可用。 

请尝试以下操作： 

  


